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1ª Edição do programa “dEputados 
aqui” acontEcE Em abadia dE goiás

LuLa vai à Índia para 
assumir prEsidência do g20
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Nos EUA, CAiAdo AprEsENtA AtrAtivos 
do EstAdo pArA iNvEstimENtos privAdos

Governador foi um dos convidados do Lide Brazil para participar de 
conferência com lideranças políticas e empresariais, em Washington

Ca
rlo

s C
os

ta

Ro
dr

ig
ue

s-
Po

zz
eb

om
/ A

gê
nc

ia
 B

ra
sil

/A
rq

ui
vo

política  |  3política  |  3política  |  3 brasil  |  7brasil  |  7brasil  |  7brasil  |  7brasil  |  7brasil  |  7



2 segunda-feira, 4 de setembro de 2023governo

saúde

Governo de Goiás une tecnologia e 
humanização no atendimento a gestantes

o cuidado durante a 
gestação e a huma-
nização do parto é 

foco de projeto do Gover-
no de Goiás, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES). As policlínicas 
de Luziânia, Formosa, Jataí 
e Uruaçu ganharam novos 
centros obstétricos e os 
profissionais serão capa-
citados para realização de 
procedimentos que usam 
a tecnologia em favor da 
gestante e seu bebê. O ob-
jetivo é levar para todas as 
regiões do estado práticas 
como o Parto Adequado 
(natural, mas sem dor), já 
adotado no Hospital Esta-
dual do Centro Norte Goia-
no (HCN), em Uruaçu. 

A metodologia do Parto 
Adequado foi aprimorada 
por anestesiologistas do 
HCN para permitir a rea-
lização de partos naturais 
com anestesia peridural 
walking, que ameniza a 
dor sem tirar a força mus-

cular da parturiente. “Co-
nhecida também como 
walking epidural ou peri 
walking, a técnica é uma 
abordagem inovadora que 
proporciona alívio da dor 
de forma eficaz, permitin-
do às pacientes manterem 
a mobilidade e, assim, par-
ticiparem do processo do 
parto natural, só que sem 
dor”, explica o secretário 
da Saúde, Sérgio Vencio.

Ao contrário da aneste-
sia geral, que induz à in-
consciência, a peri walking 
aplica anestésicos na me-
dula espinhal, reduzindo a 
sensação de dor, mas man-
tendo a sensibilidade e, na 
maioria dos casos, a quase 
totalidade da força mo-
tora nas pernas, abdome 
e períneo. A paciente per-
manece ativa, caminhando 
e ajustando sua posição 
conforme necessário, pois 
a movimentação auxilia 
no progresso do parto. “É 
fundamental que essa téc-

nica seja administrada por 
anestesiologista experien-
te, pois o equilíbrio entre 
alívio da dor, mobilidade e 
força muscular precisa ser 
cuidadosamente ajustado 
para cada paciente e situ-
ação”, explica o anestesio-
logista e diretor técnico do 
HCN, Luciano Dias.

Ainda segundo o médi-
co, o Parto Adequado aco-
lhe e cuida das pacientes 
ao longo de toda a gesta-
ção, oferecendo um aten-
dimento ainda mais segu-
ro e confortável para mãe 
e bebê. As pacientes po-
dem ter um parto natural 
sem dor, acompanhadas 
pela enfermeira obstetra, 

médico, doula, além do 
acompanhante. Para am-
pliar o conforto, no HCN, 
o centro obstétrico conta 
com quartos com música 
relaxante, cromoterapia e 
aromaterapia apropriados 
para assistência humani-
zada, em ambiente lúdico. 
O método exige avalia-
ção individual e tem sido 
opção muito utilizada na 
unidade com alto índice 
de recomendação entre as 
próprias pacientes. 

No HCN também está 
em teste um projeto pilo-
to de Inteligência Artificial, 
desenvolvido pela Supe-
rintendência de Tecnolo-
gia e Inovação da SES.  A 

Caren, como foi chamada, 
organiza as informações 
da gestação e os dados do 
recém-nascido, inseridas 
pela equipe assistencial. 
Após análises, a IA repas-
sa a indicação do grau de 
cuidado que se deve ter 
com a criança ao nascer e 
os protocolos a serem se-
guidos, na primeira etapa. 
Em uma segunda etapa, 
as mães recebem um guia 
personalizado dos princi-
pais cuidados que devem 
manter em casa com o 
recém-nascido. 

“O objetivo dessa inova-
ção, premiada em agosto 
pela Associação Brasileira 
de Empresas de Tecnolo-

gia de Comunicação e In-
formação, é diagnosticar e 
interferir no cuidado, espe-
cialmente de prematuros e 
outras condições, reduzin-
do a mortalidade neona-
tal”, define Sérgio Vencio. 
Ele lembra que essa IA 
está em fase de testes e 
modelagem no HCN e que, 
após as análises, deverá 
ser estendida às outras 
unidades da rede estadual, 
incluindo o Hospital Es-
tadual da Mulher (Hemu), 
referência estadual para 
alto risco gestacional que, 
assim como o HCN, se con-
solidando na assistência 
humanizada a gestantes, 
mamães e bebês.

Projetos desenvolvidos e aprimorados 
pela secretaria de estado de saúde 
promovem partos naturais sem dor e 
definem protocolos personalizados de 
acompanhamento do bebê 
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Mãe recebe bebê após parto natural, sem dor, no Hospital de Uruaçu. Técnica inovadora foi desenvolvida por anestesiologista da unidade de saúde  

oportunidade

Codego e UFG fecham parceria para cursos
de especialização a trabalhadores do Daia

A Companhia de Desen-
volvimento Econômico de 
Goiás (Codego) firmou uma 
parceria com a Universida-
de Federal de Goiás (UFG) 
para oferecer três cursos 
de pós-graduação para os 
profissionais das indús-
trias instaladas no Distrito 
Agroindustrial de Anápolis 
(Daia), maior polo indus-
trial de Goiás. Os interes-
sados podem participar do 
evento de apresentação 

das especializações no dia 
13 de setembro, às 14h, no 
auditório da administração 
do Daia, na Viela Vp-3D. 

A UFG tem vagas aber-
tas para pós-graduações 
nas áreas de Tecnologias 
Analíticas e Processos 
Aplicados à Indústria, Ci-
dades Inteligentes e Eco-
nomia Circular e Seguran-
ça em Redes e Sistemas. 

Para o gerente do Daia, 
Marlon Caiado, a propos-

ta vem em um momento 
oportuno com processo 
de expansão do Distrito 

Agroindustrial, diante da 
instalação de novas em-
presas e ampliações. A 

iniciativa também leva em 
consideração o potencial 
de mercado e o crescimen-
to da economia goiana, 
acima da média nacional. 

“Esse movimento cria 
oportunidades. Por isso 
essa parceria entre a Co-
dego e a UFG é tão im-
portante, porque quem se 
especializa está um passo 
à frente da concorrência. 
Já estamos em contato 
com as empresas e os de-
partamentos de Recursos 
Humanos para mapear e 
entrar em contato com os 
interessados”, destacou.

O professor, doutor e pró-
-reitor de pós-graduação da 
UFG, Felipe Terra Martins, 
explicou que os cursos de 
especialização devem co-
meçar já a partir de outu-

bro de forma presencial no 
Centro de Empreendedo-
rismo, Inovação e Tecno-
logia de Anápolis (CEITec), 
que foi criado depois de 
uma parceria com a prefei-
tura no fim de agosto. 

“Queremos apresentar 
aos trabalhadores todos os 
detalhes dos três cursos, as 
temáticas que serão abor-
dadas, as áreas específicas 
e as vantagens de se parti-
cipar das especializações, 
que foram planejadas 
em cima das demandas 
da indústria de Anápolis 
e da sociedade, sendo 
um na área de química 
e análises farmacêuticas, 
outro de arquitetura e 
urbanismo e um voltado 
para segurança de redes 
corporativas”, detalhou.
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Codego e UFG vão oferecer cursos de pós-graduação 
a trabalhadores do Daia a partir de outubro

Vagas são para áreas de tecnologias 
Analíticas e Processos Aplicados à Indústria, 
Cidades Inteligentes e economia Circular e 
segurança em redes e sistemas. Aulas, em 
Anápolis, devem começar em outubro 
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Nos EUA, Caiado apresenta atrativos
do Estado para investimentos privados

empenhado em atrair 
investimentos e am-
pliar a participação 

de Goiás no cenário in-
ternacional, o governador 
Ronaldo Caiado comparti-
lhou as ações de êxito para 
financiar obras estrutu-
rantes no estado, durante 
participação no Lide Brazil 
Development, nesta sexta-
-feira (1º/09), em Washing-
ton, nos Estados Unidos. O 
chefe do Executivo esta-
dual relembrou as políti-
cas de recuperação fiscal, 
reestruturação da segu-
rança pública e educação, 
além da regionalização da 
saúde, que resultaram em 
destaque nacional.

Caiado ressaltou ainda 
as ações de preservação 
do Cerrado e o projeto de 
universalização do sane-
amento básico em Goiás, 
ao convidar empresários 
a investir nos municípios 
goianos. “Conheçam Goiás. 
Nos deem essa oportuni-
dade e saibam que vocês 
vão estar no coração do 
Brasil, com infraestrutura e 
logística que suporta gran-
des empresas”, afirmou o 
governador, que participou 
do painel “Oportunidades 
de Financiamento para In-
fraestrutura e Serviços Pú-
blicos nos Estados e Muni-

cípios Brasileiros.”
Além do chefe do Exe-

cutivo goiano, participa-
ram do painel outros sete 
governadores, três vice-
-governadores e sete pre-
feitos, bem como lideran-
ças empresariais do Brasil 
e do país norte-americano. 
A transformação social no 
estado, através do Goiás 
Social, também foi desta-
que na apresentação do 
governador, que enalteceu 
o trabalho da coordenado-
ra do Gabinete de Políticas 
Sociais (GPS) e presidente 
de honra da Organização 
das Voluntárias de Goiás 
(OVG), primeira-dama Gra-
cinha Caiado.

O governador do Dis-
trito Federal (DF), Iba-
neis Rocha, reconheceu 
os avanços históricos na 
região do Entorno, atra-
vés da ação conjunta com 
o Governo de Goiás. “As 
primeiras-damas fazem 
um belo trabalho social e 
atingem uma região mui-
to importante e carente. 
Com o auxílio da PMGO, 
que vem atuando de for-
ma muito forte no En-
torno do DF, a gente tem 
conseguido reduzir cada 
vez mais os índices de 
criminalidade”, salientou.

Além dos gestores es-

taduais e municipais, o 
presidente do Congresso 
Nacional, senador Ro-
drigo Pacheco, e o presi-
dente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, 
também participam do 
Lide Brazil. Caiado des-
tacou a disposição de 
Pacheco em acolher as 
ponderações sobre o tex-
to da reforma tributária e 
defender os entes federa-
dos, e ressaltou a neces-
sidade de cautela diante 
do cenário econômico 
global. “O momento é de 
sensatez, equilíbrio, pon-

deração, respeito ao di-
nheiro público e eficiên-
cia nos resultados”, avalia 
o governador.

Terra fértil
Recentemente, Goiás 

atingiu o sétimo lugar 
no ranking de competiti-
vidade nacional no setor 
público, sendo o estado 
brasileiro que mais cres-
ceu nos últimos anos, 
segundo estudo nacional 
do Centro de Liderança 
em Pesquisa (CLP). De 
acordo com o Instituto 
Mauro Borges (IMB), em 

2022, Goiás gerou quase 
100 mil empregos. Além 
disso, com a forte ex-
pansão do setor produti-
vo e das exportações, a 
balança comercial favo-
rável bateu recorde, re-
gistrando alta de 456% 
no ano passado.

Como consequência, 
pela primeira vez na His-
tória a renda média dos 
goianos superou a média 
nacional e o Produto In-
terno Bruno (PIB) cresceu 
mais que o dobro da média 
do país. Com indicadores 
socioeconômicos favorá-

veis e localização estraté-
gica, Goiás está entre os 
melhores estados para in-
vestimento no Brasil.

Entre representantes 
estaduais, participaram os 
governadores Cláudio Cas-
tro (Rio de Janeiro), Eduar-
do Riedel (Mato Grosso do 
Sul), Fábio Mitidieri  (Sergi-
pe), Gladson Cameli (Acre), 
Wilson Lima (Amazonas), 
Marco Rocha (Rondônia), 
além dos vice-governado-
res Mateus Simões (Minas 
Gerais), Ricardo Ferraço 
(Espírito Santo) e Hana 
Ghassan (Pará).

Governador foi um dos convidados 
do Lide brazil para participar de 
conferência com lideranças políticas e 
empresariais, em Washington 

Di
vu

lg
aç

ão

Governador Ronaldo Caiado viaja aos Estados Unidos para representar Goiás em evento do setor produtivo: estado busca investimentos

alego

1ª Edição do programa “Deputados Aqui” acontece em Abadia de Goiás
A cidade de Abadia de Goi-
ás foi agraciada com a pri-
meira edição do Programa 
Deputados Aqui, ação idea-
lizada pela 20ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego). No evento 
foram oferecidos diversos 
serviços para a população, 
como emissão de docu-
mentos, atendimentos nas 
áreas social, jurídica e de 
saúde. Os números iniciais 
estipulam que mais de mil 
pessoas foram atendidas 
nos diversos serviços pres-
tados à população.

O presidente da Alego, 
deputado Bruno Peixoto, 
(UB), agradeceu ao prefei-

to pela estrutura montada 
para receber o evento e o 
parabenizou pelo Gabinete 
Itinerante, um projeto que é 
lei no município, no qual o 
prefeito, seu vice e secretá-
rios visitam todos os bair-
ros da cidade, atendendo 
assim toda a população 
abadiense. “Prefeito, para-
béns por essa iniciativa e 
tomara que chegue aos ou-
vidos dos outros prefeitos 
do nosso Estado de Goiás, 
para que eles tomem o se-
nhor como exemplo”.

Lincoln Tejota (UB), que 
teve recorde de votação de 
um deputado, no municí-
pio, agradeceu à população 

de Abadia de Goiás e disse 
que seu gabinete está aber-
to para os moradores. “Meu 
gabinete está aberto para 
Abadia de Goiás. Sou muito 
grato a essa cidade, que me 
acolheu e confiou no meu 

trabalho. Quero continuar 
a trabalhar por Abadia. Po-
dem contar sempre comigo”.

O diretor de Participação 
Popular da Alego, Max Me-
nezes, lembrou que a pri-
meira edição do programa 

aconteceu, juntamente com 
a sétima edição do Gabine-
te Itinerante da Prefeitura 
de Abadia de Goiás, e res-
saltou que a ação é de fun-
damental importância para 
a população de baixa renda. 
Ele agradeceu a estrutura 
cedida pela prefeitura e aos 
servidores da Casa que es-
tiveram disponíveis para 
atender o público. “Hoje, 
viemos a Abadia de Goiás, 
em parceria com o prefei-
to, para oferecer os servi-
ços de saúde, da Defenso-
ria Pública e emissão de 
documentos, entre outros.”

O prefeito de Abadia de 
Goiás, Wander Saraiva (PP), 

falou da importância desse 
evento no município. “Hoje, 
é um dia muito importante 
para todos os abadienses, 
principalmente para as 
pessoas mais carentes, que 
procuram o poder público 
e, às vezes, encontram as 
portas fechadas. Graças a 
Deus, em Abadia, é dife-
rente, desde que eu e meu 
vice, André da Farmácia, 
assumimos a prefeitura, 
mandamos o projeto Ga-
binete Itinerante para a 
Câmara Municipal, que 
foi aprovado e, desde en-
tão, estamos atendendo 
toda a população de nos-
sa cidade”, contou..
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reunião

Prefeito Rogério estabelece parceria entre 
Goiânia e a Câmara de Comércio Brasil-China

o prefeito Rogério 
Cruz estabeleceu, 
neste domingo 

(3/9), em reunião com re-
presentantes da Câmara 
de Comércio de Desen-
volvimento Internacional 
Brasil-China (CCDIBC), o 
início de parceria entre 
Goiânia e o país asiáti-
co. A parceria bidirecio-
nal prevê a atração de 
investimentos e o com-
partilhamento de tecno-
logia com a cidade de 
Xiamem, localizada na 
província de Fujan.

O protocolo de inten-
ção é parecido com o 
mesmo tipo de parceria 
que o município de São 
Paulo está estabelecen-
do com a cidade chinesa, 
por meio do Projeto de 
Lei 0129/2023, que está 
em tramitação. No en-

contro, que ocorreu em 
São Paulo e contou com 
a presença do presiden-
te da Companhia Metro-
politana de Transporte 
Coletivo (CMTC), Tarcísio 
Abreu, o prefeito Rogério 
Cruz informou que irá en-
caminhar um projeto de 
lei semelhante à Câmara 
Municipal de Goiânia para 
estabelecer a parceira.

“A nossa intenção é 
promover o intercâmbio 
e consolidar projetos com 
investimentos chineses 
nas áreas de tecnologia, 
transportes e energias re-
nováveis. Isso é ser uma 
cidade inteligente”, disse 
Rogério Cruz, que cumpre 
agenda na capital paulis-
ta e participa, como pa-
lestrante, do Connected 
Smart Cities, principal 
evento de cidades inteli-

gentes do Brasil.
Goiânia será destaque 

no evento, que tem iní-
cio nesta segunda-feira 
(4). Um dos projetos do 
município que será apre-
sentado na conferência e 
que foi citado na reunião 
com a Câmara de Comér-
cio Brasil-China é o Passe 
Livre do Trabalhador, que 
foi considerado a iniciati-
va mais inovadora do país 
quando o assunto é mobi-

lidade urbana.
Presente no encontro, 

o diretor de Relações In-
ternacionais da CCDIBC, 
Marcelo Bestetti, explicou 
que o convênio garante a 
elaboração e o desenvolvi-
dos de projetos nas áreas 
administrativas, compar-
tilhamento de conteúdo 
científico e tecnológico, 
além de parcerias culturais 
e educacionais.

“Xiamen é uma cidade 

que emergiu e tem pros-
perado com a abertura e 
consolidação de parce-
rias internacionais”, disse 
Bestetti. “Esse convênio 
possibilita a troca de mão-
-de-obra e uma série de 
experiências na adminis-
tração pública, com ênfase 
em investimentos em in-
fraestrutura, bolsas de es-
tudos para alunos da rede 
pública e outros avanços”, 
acrescentou.

Brasil-China
Desde 2002, a Câmara 

de Comércio de Desen-
volvimento Internacional 
Brasil-China trabalha para 
o fortalecimento das rela-
ções diplomáticas, comer-
ciais e culturais entre o 
Brasil e a China. A missão 
é aproximar indivíduos, 
organizações e empresas 
para realizarem negócios 
e ações que atraiam inves-
timentos internacionais.

em audiência, que ocorreu neste 
domingo (3/9), foi apresentado o 
convite para que a capital goiana 
formalize parceria bidirecional 
com a cidade chinesa de Xiamem. 
expectativa é atrair investimentos 
e compartilhar tecnologia nas mais 
diversas áreas da administração
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OVG doa mais de mil litros de leite arrecadados na 1ª Caminhada do Bem

Quatro entidades sociais 
cadastradas na Organi-
zação das Voluntárias de 
Goiás (OVG) receberam, na 
última sexta-feira (1º/09), 
caixas de leite longa vida 
arrecadadas durante a 1ª 
Caminhada do Bem, reali-
zada no último dia 26 de 
agosto. A ação do Goiás 
Social reuniu cerca de 500 
pessoas ao celebrar o Dia 
Nacional do Voluntário, 
em Goiânia, e arrecadou 
1.180 caixas de leite. O 
alimento foi entregue às 

Associações Semeando e 
Beneficente Metamorfose, 
Levanta-te e Anda e Movi-
mento Terra Livre.

“O governador Ronal-
do Caiado sempre diz que 
ninguém faz nada sozinho. 
Ajudar a fortalecer os laços 
de solidariedade é uma das 
preocupações do Governo 
de Goiás, por isso eu faço 
questão de agradecer a cada 
pessoa que esteve conosco 
na Caminhada do Bem, nos 
ajudando a arrecadar esses 
mais de mil litros de leite 

que estão chegando hoje a 
quem tanto precisa”, desta-
cou a presidente de honra 
da OVG e coordenadora do 
Gabinete de Políticas So-
ciais (GPS), primeira-dama 
Gracinha Caiado. 

Apoio
Para Tamara Vieira, re-

presentante do Movimen-

to Terra Livre, que atende 
crianças e adolescentes de 
6 a 17 anos, receber essa 
doação representa dig-
nidade para os menores. 
“Aqui nós oferecemos qua-
tro refeições diárias. E isso 
só é possível graças ao 
apoio do Governo de Goi-
ás e da OVG, que também 
nos repassam frutas, legu-

mes e verduras do Banco 
de Alimentos. Olhando de 
fora, isso tudo pode pare-
cer apenas uma doação, 
mas para nós isso é digni-
dade”, afirmou.

Já para o Presidente da 
Levanta-te e Anda, Fran-
cisco de Jesus Souza, a 
entrega do leite demons-
tra o lado mais bonito do 

voluntariado promovido 
pela OVG. “Com a parti-
cipação da OVG, além de 
contribuírem no dia a dia, 
os voluntários também 
podem doar o que preci-
samos, como é o caso do 
leite. Isso é muito impor-
tante. Cada item ganhado 
acalenta nosso coração”. 

A arrecadação de leite 
da 1ª Caminhada do Bem 
também beneficiou a Asso-
ciação Semeando, que fica 
no Parque Santa Rita, em 
Goiânia, e atende mensal-
mente cerca de 687 famí-
lias com trabalho de alfa-
betização, reforço escolar 
e artes; e a Associação 
Beneficente Metamorfose, 
que tem como principal 
foco o atendimento de ho-
mens em tratamento con-
tra a dependência química 
e em processo de reinte-
gração com a sociedade. 
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OVG repassa doação de mais de mil litros de leite arrecadados na Caminhada do Bem a quatro entidades sociais

doações foram repassadas a quatro 
entidades sociais que cuidam de 
crianças. “Ajudar a fortalecer os laços 
de solidariedade é uma das 
preocupações do governo”, enfatiza 
Gracinha Caiado, idealizadora do evento



5social

Rústico – ZeZé Di camaRgo
“Rústico” é mais do que o título do projeto solo de Zezé Di Camargo. É o sinônimo do estilo de vida que o cantor e compositor escolheu para viver desde que começou 
a pandemia. O resultado traz DVD, EPs e shows, que tem percorrido o Brasil. Em São Paulo, a turnê do show aconteceu na última sexta (1), no VIBRA São Paulo, com 

direção de Emmanoel Camargo, empresário e irmão do artista. No repertório, músicas do projeto solo de Zezé Di Camargo, como “Banalizaram”, “Pedras”, “Te Vi, bebi”, 
“Fraude”, “35 latas de cerveja” e “Vou ter que tomar uma”. Ele também cantou hits de sua autoria e canções da trajetória da dupla que tem com o irmão Luciano. Sendo 

assim, clássicos como “É o amor”, “Muda de Vida”, “Dois Corações”, “Pão de mel” e “Flores em Vida” agitaram o público.

Zéze Di Camargo Thaísa Lemes, Rogério Sthanker, Mirella Santos e Wellington Muniz

Kika Sato e Tierry Graciele Lacerda e Paulinha 

Pedro, Arleyde Caldi e Flávio Melchioretto Zezé Di Camargo e Hugo Alvarez 

João Vecker e Maria Joaquina Queiroz Zezé Di Camargo e Wanessa 
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The Town
os criadores do rock in rio estão realizando o the town 2023 pela primeira vez, na capital paulista. Ao todo, serão 5 dias de festival, 6 palcos, mais de 235 horas de 

música, 360 mil m² de área e uma expectativa de 500 mil pessoas. o the town 2023 acontece nos dias 2, 3, 7, 9 e 10 de setembro, no Autódromo de Interlagos, na Zona 
sul de são Paulo. É uma grande celebração à cidade de são Paulo com toda a qualidade na experiência e grandiosidade que os fãs do rock in rio já conhecem.

Andrea Corazza Chinaina

Juliana molino, Gisele souza, Karina Andrade Karol Conká e dario mittmann

eduardo martins boss in drama

edy silva e Julius Ary bárbara Aquino e Jan rios Vitor Paulo
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rEuNiãO DE líDErEs

Lula vai à Índia para assumir 
presidência do G20
O presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva 
embarca, na próxi-

ma quinta-feira (7), para 
Nova Déli, capital da Índia, 
onde participará da Cúpu-
la do G20, grupo que reú-
ne as 19 nações de maior 
economia do mundo e a 
União Europeia. A comi-
tiva brasileira embarcará 
logo após o desfile do Dia 
da Independência, na Es-
planada dos Ministérios. 
A reunião de líderes ocor-
re nos dias 9 e 10.

A cúpula é ponto alto das 
atividades do grupo e mar-
cará também a reta final da 
presidência rotativa do blo-
co, atualmente com a Índia, 
e que será assumida pelo 
governo brasileiro a partir 
do dia 1º de dezembro. Uma 
série de reuniões e traba-
lhos prévios e de grupos 
de trabalho está ocorrendo, 
inclusive em escala ministe-
rial entre os países.

A programação ofi-
cial prevê pelo menos 
três sessões temáticas, 
que abordarão tópicos 

como desenvolvimento 
verde sustentável; meio 
ambiente e clima; transi-
ções energéticas; e global 
net zero, que é a ideia de 
emissão zero líquida de 
carbono. Outros assuntos 
como crescimento inclusi-
vo; cumprimento de metas 
dos objetivos de desen-
volvimento sustentável 
(ODS); saúde, educação, 
infraestrutura, transforma-
ções tecnológicas, refor-
mas multilaterais e futuro 
do trabalho e emprego 
também estarão em pau-
ta. O evento também terá 
reuniões bilaterais entre 
diferentes líderes.

Presidência
Como em toda cúpula 

do G20, haverá uma ceri-
mônia simbólica de trans-
ferência da presidência 
rotativa do grupo, que en-
volve mais diretamente o 
primeiro-ministro da Índia, 
Narendra Modi, e o presi-
dente Lula. Há previsão de 
pronunciamentos do pre-
sidente brasileiro nas duas 

primeiras sessões e no en-
cerramento do encontro, 
quando Lula apresentará 
as prioridades e os desa-
fios da futura presidência 
brasileira a partir de 1º de 
dezembro de 2023.

Ao participar de um 
evento no Rio Grande do 

Norte, nesta sexta-feira 
(1º), Lula afirmou que o 
combate às diversas de-
sigualdades sociais deve 
nortear sua participação 
na cúpula.

“Eu vou lá para discutir 
com eles uma coisa que 
me incomoda, eu quero 

discutir a desigualdade. A 
desigualdade de gênero, a 
desigualdade racial, a de-
sigualdade no tratamento 
da saúde, no salário, a de-
sigualdade de uma pessoa 
que come 20 vezes por dia 
e a outra que fica 20 dias 
sem comer”, afirmou.

A presidência rotativa 
do Brasil no G20 vai até o 
fim de 2024, quando uma 
nova cúpula será realiza-
da no Brasil, na cidade do 
Rio de Janeiro. O encontro 
está previsto para ocorrer 
nos dias 18 e 19 de no-
vembro do ano que vem.

Cúpula em Nova déli reunirá 
maiores economias do mundo
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ECONOmia

Mercado eleva para 2,56% projeção 
do crescimento da economia em 2023
Pela segunda semana se-
guida, a previsão do mer-
cado financeiro para o 
crescimento da economia 
brasileira este ano subiu, 
passando de 2,31% para 
2,56%. A estimativa está 
no boletim Focus de hoje 
(4), pesquisa divulgada se-
manalmente pelo Banco 
Central (BC) com a proje-
ção para os principais indi-
cadores econômicos.

Para o próximo ano, a 
expectativa para o Produto 

Interno Bruto (PIB - a soma 
dos bens e serviços produ-
zidos no país - é de cres-
cimento de 1,32%. Para 
2025 e 2026, o mercado 
financeiro projeta expan-
são do PIB em 1,9% e 2%, 
respectivamente.

Superando as projeções, 
no segundo trimestre do 
ano a economia brasileira 
cresceu 0,9%, na compa-
ração com os primeiros 
três meses de 2023, de 
acordo com o Instituto 

Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Na 
comparação com o se-
gundo trimestre do ano 
passado, a economia 
brasileira avançou 3,4%.

O PIB acumula alta de 
3,2% no período de 12 me-
ses. E no semestre, a alta 
acumulada foi de 3,7%.

Já a previsão para o 
Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) - considerada 
a inflação oficial do país 
– teve elevação de 4,9% 
para 4,92%. Para 2024, a 
estimativa de inflação fi-

cou em 3,88%. Para 2025 
e 2026, as previsões são 
de 3,5% para os dois anos.

A estimativa para este 
ano está acima do teto 
da meta de inflação que 
deve ser perseguida pelo 
BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional 
(CMN), a meta é de 3,25% 
para 2023, com intervalo 
de tolerância de 1,5 pon-
to percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 1,75% e 
o superior 4,75%.

Segundo o BC, no últi-
mo Relatório de Inflação, a 

chance de a inflação oficial 
superar o teto da meta em 
2023 é de 61%.

A projeção do mer-
cado para a inflação de 
2024 também está aci-
ma do centro da meta 
prevista, fixada em 3%, 
mas ainda dentro do in-
tervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual.

Em julho, influenciado 
pelo aumento da gasolina, 
o IPCA foi de 0,12%, segun-
do o IBGE. A taxa ficou aci-
ma das observadas no mês 
anterior (-0,08%) e em ju-
lho de 2022 (-0,68%). Com 

o resultado, a inflação 
oficial acumula 2,99% 
no ano. Em 12 meses, 
a inflação é de 3,99%, 
acima dos 3,16% acu-
mulados até junho.

Para alcançar a meta de 
inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento 
a taxa básica de juros - a Se-
lic - definida em 13,25% ao 
ano pelo Comitê de Política 
Monetária (Copom). Diante 
da forte queda da inflação, 
o Comitê de Política Mone-
tária (Copom) do BC, iniciou, 
no mês passado, um ciclo 
de redução da Selic.

Estimativa da inflação sobe para 4,92%
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Atleta de Aparecida de Goiânia Compete é 
vice-campeã mundial de Jiu-Jitsu em Las Vegas

Um casal de atletas 
aparecidenses, be-
neficiados pelo pro-

grama “Aparecida Compe-
te”, representou Aparecida 
de Goiânia no Mundial de 
Jiu-Jitsu, o World Master 
IBJJF, realizado em Las Ve-
gas, nos Estados Unidos. 
O programa municipal é 
voltado para esportistas 
de alto rendimento que 
representam o município 
em competições regionais, 
nacionais e internacionais.

Moradora do Bairro Car-
doso, Elaine Palazzo Lo-
pes, faixa marrom Master 
2, competiu na categoria 
Pluma e conquistou a fai-
xa preta durante o evento. 
Além disso, ela classificou-
-se em segundo lugar 
em sua categoria, e até o 
próximo domingo, 03 de 
setembro, retorna ao Bra-

sil trazendo a medalha 
de Prata do Mundial para 
Aparecida de Goiânia.

Augusto Pinto Araú-
jo, faixa preta Master 2, 
categoria Super Pesado, 
também competiu com 
grande determinação. 
Embora não tenha con-
quistado um título nas 
fases finais, sua partici-
pação na competição in-
ternacional é motivo de 

grande reconhecimento.
A participação dos atle-

tas na competição interna-
cional, foi custeada pelo 
programa. Cada um rece-
beu a quantia de R$ 4,5 
mil para as despesas. “O 
apoio ao esporte sempre 
esteve entre as prioridades 
da nossa gestão. Estamos 
muito satisfeitos em ver 
nossos atletas locais se 
destacando em competi-

ções de nível mundial. Isso 
demonstra que o investi-
mento em talento local e 
programas de incentivo 
está valendo a pena”, des-
tacou o secretário Munici-
pal de Esporte, Lazer e Ju-
ventude, Gerfeson Aragão.

O prefeito Vilmar Maria-
no expressou seu orgulho 
pelos atletas apareciden-
ses. “Elaine e Augusto são 
exemplos de dedicação e 

determinação. Eles leva-
ram o nome da nossa cida-
de para o cenário esporti-
vo global. Continuaremos 
apoiando nossos atletas 
e investindo no esporte 
local, pois acreditamos no 
potencial de nossa juven-
tude”, ressaltou o gestor.

Criado através da Lei 
3.388/2017, o programa 
“Aparecida Compete” dis-
ponibiliza recursos para 

custear esportistas de alto 
rendimento em transpor-
tes, alimentação e hospe-
dagem nas competições. O 
programa considera a clas-
sificação do competidor (a) 
e a convocação da fede-
ração de sua respectiva 
modalidade. Além disso, é 
um incentivo do município 
que fomenta a formação 
educacional e social dos 
atletas de Aparecida.

elaine Palazzo 
é beneficiada 
com programa 
municipal que 
oferece auxílio 
financeiro para 
atletas de alto 
rendimento
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